

Klimaschutz

## Bäume pflanzen gegen den Klimawandel

Der Weltklimarat will die Erderwärmung bis 2050 auf 1,5 Grad begrenzen. Ein erreichbares Ziel, sagen Forscherinnen und Forscher. Ihr Vorschlag: Aufforstung.

4. Juli 2019, 20:13 Uhr / Quelle: ZEIT ONLINE, dpa, jsp / 346 Kommentare



Ein Waldgebiet bei Moskau – einer Studie der ETH Zürich zufolge bietet Russland besonders viel Fläche für Aufforstung. © Yuri Kadobnov/AFP/Getty Images

Der Klimawandel kann einer Studie zufolge durch nichts so effektiv bekämpft werden wie durch Aufforstung. Bäume zu pflanzen habe das Potenzial, zwei Drittel der bislang von Menschen gemachten klimaschädlichen CO<sub>2</sub>-Emissionen aufzunehmen, schreiben Forscherinnen und Forscher der Technischen Hochschule (ETH) Zürich im Fachmagazin *Science*. Demnach könne die Erde ein Drittel mehr Wälder vertragen, ohne dass Städte oder Agrarflächen beeinträchtigt würden.

Nach Angaben der Autorinnen und Autoren zeigt die Studie erstmals, dass das vom Weltklimarat (IPCC) vorgegebene Ziel einer Begrenzung der Erderwärmung auf 1,5 Grad "zweifellos" erreichbar ist. Laut IPCC müssen dafür bis 2050 die klimaschädlichen Treibhausgasemissionen begrenzt werden, etwa im Energie- und im Transportsektor, sowie bis zu einer Milliarde Hektar Land neu mit Bäumen bepflanzt werden.

Der Studie zufolge ist die Erde derzeit mit 2,8 Milliarden Hektar Wald bedeckt – eine Neubepflanzung von 900 zusätzlichen Millionen Hektar sei möglich. Das entspräche in etwa der Fläche der USA oder einem Gebiet, das mehr als 27-mal so groß wie Deutschland ist.

### "Eine rasche Abkehr vom fossilen Wirtschaftsmodell ist notwendig"

"Wir müssten aber schnell handeln, denn es wird Jahrzehnte dauern, bis die Wälder reifen und ihr Potenzial als natürliche CO<sub>2</sub>-Speicher ausschöpfen", sagte Studienleiter Tom Crowther. Die zur Aufforstung geeignete Fläche werde durch den Klimawandel jedes Jahr kleiner. "Die Aufforstung kann trotz allen Potenzials nur eine von vielen Maßnahmen für den Klimaschutz sein. Eine rasche Abkehr vom fossilen Wirtschaftsmodell ist notwendig und kann mithilfe eines sektorübergreifenden CO<sub>2</sub>-Preises am besten erreicht werden."

Viele Wissenschaftler gingen in ihren Berechnungen davon aus, dass die Baumbedeckung durch den Klimawandel steige, heißt es in der Studie. Das stimme zwar für die nördlichen Wälder, etwa in Sibirien. Die Berechnungen seien aber falsch, denn die Baumdichte liege dort durchschnittlich nur bei 30 bis 40 Prozent. Gleichzeitig gingen tropische Wälder mit einer Baumdichte von 90 bis 100 Prozent verloren.

Die Forscherinnen und Forscher der ETH Zürich haben Städte und landwirtschaftliche Flächen bei ihrer Berechnung bewusst ausgespart. Es gehe vor allem um ehemals intakte, aber heute zerstörte Ökosysteme. Besonders viele Flächen für eine Aufforstung habe Russland, gefolgt – mit Abstand – von den USA, Kanada, Australien, Brasilien und China.

[STARTSEITE](#) >



Artikel drucken

#### Schlagwörter

Klimaschutz Luftverschmutzung Klimawandel Erderwärmung CO2

## Stellenangebote in Wissenschaft & Lehre

Entdecken Sie Jobs mit Perspektive im ZEIT Stellenmarkt.

[JOB FINDEN](#)

ANZEIGE

346 Kommentare

Seite 1 von 25

[KOMMENTIEREN](#) >

⇅ Neueste zuerst ★ Nur Leserempfehlungen



**km18**

#1 — vor 1 Monat ★ 37

Besser im Wald gebunden als im Meer gelöst.

↩ Antworten 🗑 Melden ★ Empfehlen

**Frank Thiele**

#1.1 — vor 1 Monat ★ 20

Wenn mit Strom aus Photovoltaik Kohlestrom vermieden wird, ist die CO2-Einsparung pro Hektar 30 mal so groß wie mit Wald. Das gilt bereits im sonnenarmen Deutschland.

Baut man die Photovoltaikanlagen nach dem Konzept des Naturschutzbundes.

+54 [Weitere Antworten anzeigen](#)

**Jeep-SRT**

#2 — vor 1 Monat ★ 73

Für die Aufforstung habe ich eine ganze Zeit eine gewisse Biermarke getrunken.

Schön, dass die Wissenschaftler jetzt auch einmal an die Aufforstung denken. :-)

↩ Antworten 🗑 Melden ★ Empfehlen

**Banditengesetzloser**

#2.1 — vor 1 Monat ★ 58

Ich würde ja sagen "Prost", aber Krombacher... Das muss echt hart gewesen sein. Vielen Dank für Ihren Einsatz :)

+10 [Weitere Antworten anzeigen](#)

ANZEIGE

**Ariovistvs**

#3 — vor 1 Monat ★ 36

Man koennte zusaetzlich in den Staedten viel mehr begruenen, Haeuserwaende bepflanzen, zukuenftige Haeuer mit einem Dachgarten versehen oder Baeume und dergleichen in die Fassade mit einbeziehen. Erstens ist es klimatisch geil und zweitens sorgt es fuer eine Abkuehlung auch im haus

ZB wie hier :

<https://www.dezeen.com/20...>

↩ Antworten 🗑 Melden ★ Empfehlen

**Banditengesetzloser**

#3.1 — vor 1 Monat ★ 12

Wie wäre es eigentlich, von PV abgesehen, die Dächer möglichst weiss zu